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Слова «конфликт» в Писании нет. Конфликт – это ссора, 

разногласие. Ссора – более 80 раз встречается в Писании. 

Сегодня конфликтов становится все больше, как в частном 

порядке, так и в глобальном. Нам независимо от времени 

нужно выполнить свою миссию на земле – проповедовать 

Евангелие. Конфликт увлечет нас от исполнения миссии и 

заставит ходить вокруг него. 

2Тим.2:23-26 «От глупых и невежественных состязаний уклоняйся, зная, что они рождают ссоры; 

24 рабу же Господа не должно ссориться, но быть приветливым ко всем, учительным, незлобивым, 

25 с кротостью наставлять противников, не даст ли им Бог покаяния к познанию истины, 26 чтобы 

они освободились от сети диавола, который уловил их в свою волю». Пр.17:19 «Кто любит ссоры, 

любит грех, и кто высоко поднимает ворота свои, тот ищет падения».  

Писание говорит, что мы в последнее время перед вторым пришествием Христа будем видеть много 

конфликтов. Есть вооруженные конфликты, а есть домашние конфликты. И те и другие умножаются 

сегодня. Мих.7:6 «…враги человеку - домашние его». Это происходит на наших глазах. В одних 

конфликтах мы участвуем, другие наблюдаем или слышим о них. Конфликты лишают людей 

внутреннего сердечного мира.  

Если между несколькими людьми происходит конфликт, заложниками становятся все остальные. 

Несколько миллионов людей стояло в пустыне 7 дней, потому что Мариам, Аарон и Моисей не могли 

что-то поделить. Аарон и Мариам упрекали Моисея за жену ефиоплянку, Бог поразил Мариам 

проказой, стан стоял на месте 7 дней. 

Конфликты любого характера останавливают движение, эмоциональное, духовное и даже физическое 

развитие. Когда человек становится свидетелем какого-то конфликта, это стрессовая ситуация, 

которая может вызвать болезнь. Если мы неравнодушны к конфликтам, не говоря уже о том, чтобы 

любить ссоры, это нехорошо. Кто любит ссоры, любит грех. 

В каких сферах происходят конфликты? 

1. Прославление, поклонение Богу, Христу. Самый большой конфликт глобального характера 

произошел на небе по причине поклонения. Одна из многих причин конфликта в церкви – поклонение. 

В Евр.1:1-9 Апостол Павел хочет передать евреям, что Иисус Христос, Которого они распяли в плоти, 

на самом деле есть Бог. Они не понимали, думали, что распинают еретика. Они очень сильно восстали 

на то, что Он приравнял Себя к Богу. Евр.1:6 «Также, когда вводит Первородного во вселенную, 

говорит: и да поклонятся Ему все Ангелы Божии». Когда Бог представлял Христа Ангелам, Он сказал, 

что Иисусу должны поклониться все Ангелы Божии. Это было что-то новое для Ангелов. Всегда новое 

вызывает и положительное и отрицательное. 

Первым восстал Люцифер – лидер прославления. Треть Ангелов неба ушли за ним. Конфликт на небе 

возник из-за поклонения. Этот конфликт вызвал духовную войну. Херувим осеняющий стал дьяволом, 

противником Бога. Это вовлекло все человечество в духовную войну. Нам кажется, что если мы не 

видим духовного мира физически, то его и нет. Но это не так. Все мы вовлечены в духовную войну. И 

то, где ты сейчас находишься, в каком состоянии, – результат того, выиграл ты духовную битву или 

нет. Смог выйти и спеть, смог помолиться, смог не опоздать на служение, смог не обидеться, смог 

простить, сказать правду, смог не ответить на зло – ты выиграл в духовной брани. Почему столько лжи 

в устах некоторых людей? Они проиграли не только одну битву, они проигрывают всю войну. Их отец 

уже дьявол. Они привыкли говорить ложь. Дьявол – отец лжи. Это очень опасное положение. 

Бог есть суверенный Бог, Он вправе не объяснять, почему нужно было поклониться Первородному. 

Но Ангелы не поняли, споткнулись на поклонении. Сколько сегодня сильных мужей споткнулись на 

прославлении в церкви. Как важно нам не проиграть в духовной войне. В каком-то сражении мы 

терпим поражения, но войну мы должны выиграть. 

Для нас сегодня понятно, нам не нужно объяснять, что Христос есть Бог. Но мы говорим о формах, 

способах поклонения и т.д. У нас нет полного познания и глубины откровения. Но по мере веры мы 

поклоняемся Богу.  



2. Пастор и церковь. Самым важным институтом на земле является церковь. Она есть столп и 

утверждение истины (1Тим.3:15). Церковь задает тон, формирует настроения людей, политику. То, 

что сегодня церковь не смогла этого сделать, – это другой вопрос. Иисус говорит: «…Я создам Церковь 

Мою, и врата ада не одолеют ее» (Мтф.16:18). Если посмотреть историю мировых держав, империй, 

ни один закон не принимался без согласования с Божьим Законом. Конституции основывались на 

Божьем Слове. Сегодня порой руководители страны, подписывая документы, признают свое бессилие 

в противостоянии воле народа.  

В Ин.6:56 Иисус говорит ученикам: «Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою Кровь пребывает во Мне, и 

Я в нем». Ученики не всегда понимали Его слова и действия. Но Господь говорит, что, если мы хотим 

пребывать в Боге, нам нужно соединяться с Ним. Это ничем не заменить. Соединяясь посредством 

Плоти и Крови, мы становимся одно с Ним. Ин.6:60 «Многие из учеников Его, слыша то, говорили: 

какие странные слова! кто может это слушать?». Не всегда члены церкви понимают слова и 

действия пастора. Что это вызывает? Желание помолиться или желание уйти? Ин.6:66 «С этого 

времени многие из учеников Его отошли от Него и уже не ходили с Ним».  

Церковь выдвигает из среды себя испытанных, изведанных людей, хорошо управляющих домом. Для 

чего? Чтобы потом возмущаться тому, что они говорят или делают? Это же можно перевести и на 

государство. Почему людям иногда кажется, что президент всех обманывает? Это очень серьезный 

момент. Поступки и слова Христа не соответствовали ни духу времени, ни пониманию людей. Его 

слова радикально отличались от того, чему они были научены, хотя Он говорил то же самое Писание. 

Но когда священники кричали: «Распни Его!» – это ни у кого не вызвало сомнения, никто не подумал, 

что убийство – это странные слова. 

Христос – Бог, и Он суверенный. На тот момент, сколько бы Он ни объяснял ученикам о Плоти и 

Крови Своей, они бы этого не поняли, потому что Он еще не пострадал, не принес Себя в жертву. 

Прежде чем отвергнуть то, что Христос сказал, нужно исследовать, задуматься, ведь Он говорит во 

благо. То, что говорит пастор, он говорит не к вашей плоти, он поставлен заботиться о душах. 

Конфликт возникает, когда мы ожидаем попечения о плоти. Многие из вас 100% живут для себя. Все 

только для плоти, как лучше, как легче. А дьякон должен спрашивать у тебя, почему ты не был на 

богослужении, и молиться за тебя. Но это ты должен делать сам. А пастыри пекутся о наших душах, и 

не только потому, что слишком любят нас, а потому, что обязаны дать отчет перед Богом. И это 

нелегко, потому что все мы склонны ошибаться. 

Давайте не будем оставлять Бога, если нам что-то кажется не совсем понятным. Служители Божии 

всегда будут проповедовать из Писания, обличать в грехе, не всегда это нам нравится.  

Давайте задумаемся над этими словами «многие из учеников оставили Христа и больше не ходили с 

Ним». Что случилось? Где их будущность? О тех 70 оставивших Христа мы после этого нигде не 

читаем в Писании. Читаем о двенадцати учениках, а о 70 – нет. Вы думаете, эти двенадцать все 

понимали, что Христос говорил? Нет, они не все понимали. Просто они не торопились. Они увидели 

в Христе то, чего не было у других – у Него глаголы вечной жизни.  

3. Ученики между собою. Лк.22:24-30 «Был же и спор между ними, кто из них должен почитаться 

большим. 25 Он же сказал им: цари господствуют над народами, и владеющие ими благодетелями 

называются, 26 а вы не так: но кто из вас больше, будь как меньший, и начальствующий - как 

служащий. 27 Ибо кто больше: возлежащий, или служащий? не возлежащий ли? А Я посреди вас, как 

служащий. 28 Но вы пребыли со Мною в напастях Моих, 29 и Я завещаваю вам, как завещал Мне Отец 

Мой, Царство, 30 да ядите и пиете за трапезою Моею в Царстве Моем, и сядете на престолах 

судить двенадцать колен Израилевых». Меньшим никто не хочет быть, равным еще более-менее. А в 

церкви кто больше? Пастор или член церкви? Конечно же, член церкви. Так написано: «…кто хочет 

между вами быть большим, да будет вам слугою» (Мтф.20:26). Пастырей и дьяконов члены церкви 

так и называют «служители». Когда вы оказываетесь в сложной жизненной ситуации, когда боль, 

несчастье, траур, когда вы в грехах, кто там первый? Пастор всегда приходит на помощь. 

Если мы начинаем выяснять, кто из нас больший, мы разделяемся, а между нами пропасть. Поэтому 

сегодня и хотели бы вернуться друг к другу, но не могут. Нет мостов, они сожжены. 

4. Семья. Быт.3:16-29 «Жене сказал: умножая умножу скорбь твою в беременности твоей; в болезни 

будешь рождать детей; и к мужу твоему влечение твое, и он будет господствовать над тобою. 17 

Адаму же сказал: за то, что ты послушал голоса жены твоей и ел от дерева, о котором Я заповедал 



тебе, сказав: не ешь от него, проклята земля за тебя; со скорбью будешь питаться от нее во все дни 

жизни твоей; 18 терния и волчцы произрастит она тебе; и будешь питаться полевою травою; 19 в 

поте лица твоего будешь есть хлеб, доколе не возвратишься в землю, из которой ты взят, ибо прах 

ты и в прах возвратишься». 

Рождение детей в скорби – это проклятие или благословение? В поте лица добывать хлеб – это 

благословение или проклятие? На фоне того, что происходило, для того чтобы человек дольше прожил 

на земле и больше не влез никуда, это было благословением. Поскольку Адам послушал голоса жены, 

земля, которую он будет обрабатывать, не отдаст того, что он будет ожидать. Ожидание тебя будет 

обманывать.  

В семейном конфликте заложниками всегда становятся дети.  

Что такое романтика в браке? То, что содержит идеи и чувства, эмоционально возвышающие человека, 

стремление к индивидуальному своеобразию. Какая у вас идея для вашего 

возлюбленного/возлюбленной, чтобы чувства его/ее поднять, расположить к себе? В браке 

встречаются две личности, которые становятся одной плотью, при этом оставаясь двумя личностями. 

У некоторых две плоти и одна личность, каждый ждет, что второй будет вести себя так, как от него 

ожидается.  

Семья – это не место для конфликтов.  

5. Внутренний конфликт. Конфликт с самим собою. Рим.7:15-25 «Ибо не понимаю, что делаю: 

потому что не то делаю, что хочу, а что ненавижу, то делаю. 16 Если же делаю то, чего не хочу, то 

соглашаюсь с законом, что он добр, 17 а потому уже не я делаю то, но живущий во мне грех. 18 Ибо 

знаю, что не живет во мне, то есть в плоти моей, доброе; потому что желание добра есть во мне, 

но чтобы сделать оное, того не нахожу. 19 Доброго, которого хочу, не делаю, а злое, которого не 

хочу, делаю. 20 Если же делаю то, чего не хочу, уже не я делаю то, но живущий во мне грех. 21 Итак 

я нахожу закон, что, когда хочу делать доброе, прилежит мне злое. 22 Ибо по внутреннему человеку 

нахожу удовольствие в законе Божием; 23 но в членах моих вижу иной закон, противоборствующий 

закону ума моего и делающий меня пленником закона греховного, находящегося в членах моих. 24 

Бедный я человек! кто избавит меня от сего тела смерти? 25 Благодарю Бога моего Иисусом 

Христом, Господом нашим. Итак тот же самый я умом моим служу закону Божию, а плотию закону 

греха».  

Причина конфликта – закон греха и смерти. Уход от конфликта – закон духа и жизни.  

Не вступайте в конфликты, не ввязывайтесь в ссоры. Если можно этого избежать, постарайтесь 

приложить все усилия. Не люби грех, не готовь самому себе падение. Через то, что мы уходим от 

конфликтов, мы приобретем себе доброе имя, которое лучше дорогой масти (Еккл.7:1). 


